
慢热，是辽宁男
篮的老问题。其实可
以理解，多名主力在这
个夏天出征国家队比
赛，几乎个个有不同程

度的伤病，新赛季开始阶段，多打几场
硬仗有好处，甚至都应该做好多输几
场常规赛的思想准备。毕竟，辽宁男
篮的目标是瞄准季后赛甚至是总决
赛的，就好比长跑比赛，不能上来就
冲刺。

纵观辽篮新赛季这几场比赛，
球队几乎都在重复相同的先“挖坑”
后“填坑”节奏。CBA 新赛季揭幕
战，辽宁队首节便落后山东队，双方
苦苦缠斗了三节，辽宁队才在第四
节发力拿下对手；次战山西男篮，辽
宁队开局便挖下一个 17 分的“大
坑”，末节才以4分险胜侥幸逃过一
劫；对阵上海队一役，辽篮开局在攻
防两端显得漫不经心，又是到下半
场才提起精神，但幸运没有站在辽
篮这一边，球队最终掉进自己亲手
挖下的“坑”里；第四场比赛，对北京

队也是一样，靠郭艾伦单兵突击，才
在最后一节带走胜利；主场战胜北
控队，因为防守端的松懈，生生打出
了悬念，直到第四节后半段才分出
胜负。

总的来说，辽宁队的实力确实
要高出对手，赢球靠的是打球人多，
更是靠底子好。辽宁队用更好的整
体优势、更充沛的体能把比赛拖进
第四节，郭艾伦的特点充分施展，最
后一节撒了欢儿一样快攻，这是拉
开比分的关键。可问题是，虽然最
终能完成逆转，但辽宁队在这个过
程中的投入和消耗也是巨大的。

更何况，辽宁队也不是任何一
场比赛都能逆转。球队主力后卫赵
继伟目前在养伤和恢复中，何时能
复出还没有具体时间。辽宁队少了
赵继伟，失去的是全队节奏的控制、
战术执行的稳当。现在辽宁男篮需
要以更小的代价去赢得比赛，而不
是每场比赛都打得这么辛苦，因为，
辽宁队的最终目标是广东队、广厦
队、新疆队，得把精神头攒足。

不怕慢热怕松懈
黄 岩
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本赛季辽宁男篮已经进行的
三个主场比赛，细心的球迷不难发
现，每名辽篮球员得分之后，现场
总会响起不同的音乐。郭艾伦突
破上篮得手之后，伴随着他迅速回
防的脚步，“随风奔跑自由是方向”
的音乐让人热血沸腾；等到队长杨
鸣用标志性的小抛投得分，在观众
的欢呼声中，背景音乐又变成了

“你说我是你的超级英雄”……辽

篮新赛季主场三连胜，与球员专属
音乐营造出的气氛也是分不开的。

事实上，本赛季，辽宁男篮每
一名球员都有自己的专属音乐，这
是辽篮主场现场主持人梁佳烁从
上千首音乐中精心挑选的，非常契
合每个人的身份和特点，比如队长
杨鸣的专属音乐，是“跑男”队长邓
超演唱的《超级英雄》；被称为“东
大流川枫”的刘志轩，其专属音乐

就是《灌篮高手》的主题曲；而从
“小二”升级成“二哥”的李晓旭，一
首柯受良的《大哥》再合适不过。

为自己主队球员设计专属音
乐，并非辽篮主场首创。此前，北
京队在五棵松体育馆征战时，这种
有特色的助威方式就让人耳目一
新，如外号“大树”的张松涛的专属
音乐是《好大一棵树》，孙悦的专属
音乐是《西游记》片头曲。与之相

比，辽篮主场的专属音乐，激励球
员的意味更浓，比如多年来一直勤
勤恳恳担当内线替补的卫猛，梁佳
烁就精心为他挑选了《兄弟抱一
下》，其目的不言而喻，就是希望队
友和球迷给予卫猛更多的鼓励，让
他在球场上更有自信。这些专属
音乐，也得到了球员的认可，这些
激动人心的旋律，会为辽篮在卫冕
的道路上注入更多的动力。

球员专属音乐助辽篮新赛季主场三连胜
本报记者 李 翔

本周末，2018中甲联赛将迎来最
后一轮。辽宁沈阳宏运队在主场对
阵黑龙江队，谈到这场收官之战，球
队主教练陈洋首先说的是“感谢”。
因为已经进入冬季，沈阳天气日渐
寒冷，在这样天气里来现场观战的
球迷，肯定是“铁杆”，陈洋说：“不
仅要感谢能到现场为我们加油助威
的球迷，对一直以来不离不弃关注
我们、支持球队的人，都要说声感
谢。同时还要感谢相关领导，每逢重
要比赛时刻，都会到现场坐镇，对振
奋军心起到很大作用。总之感谢支
持辽足的人，我们会继续努力，以争
取好成绩为目标，回报各级领导和广
大球迷。”

虽然联赛冠军已定，两队提前降
级，但本周末进行的最后一轮中甲联
赛仍然不乏看点。浙江绿城队客场
挑战梅州客家队，他们只要取胜即
可确保冲超，战平或告负也有冲超
可能。根据联赛规程，中甲联赛倒
数第三名将与中乙联赛第三名进行
附加赛，争夺下赛季中甲资格。因
此，呼和浩特队和梅县铁汉生态队在
末轮仍将为保级而战，他们的对手均
为冲超功亏一篑的强队。其中，呼和
浩特队客场挑战青岛黄海队，梅县铁
汉生态队客场对决石家庄永昌队。

对辽宁沈阳宏运队来说，最后一
轮比赛可谓“无欲无求”。但陈洋不
这样看，他说：“不能因为保级成功，

不能因为完成了任务，就对自己放
松要求，我们要有更高的追求，这是
球队的气质，要让队员建立一种常
态。”陈洋表示：“我一直向队员们强
调，球队的风格，要建立在队伍的团
结和精神层面上，面对任何一场比
赛，我们都要保持对胜利的渴望。这
个赛季，我们最开始可能输球无所
谓，后来队员逐渐凝聚在一起求胜欲
望渐渐增强，到最后爆发出强大的战
斗力，就是球队风格逐渐树立的一个
过程。保级不应该是我们在中甲联
赛中的目标，但我们今年确实在保级
泥潭中过渡了一下，因为降级之后队
员的心态转化需要时间。球队全新
阵容的磨合和团队建设也需要有个

过程。但是现在，我们已经看到，队
员在精神层面找到了自己追求的东
西，核心是对胜利的渴望，每场比赛
都有拼搏精神。这个赛季还剩下一
场比赛，但是我们不能单从最后一场
比赛来思考问题，而是要从球队往什
么方向发展来思考。”

按照计划，这轮比赛之后，球队
进行简单的总结后就要放假了，谈到
赛季结束后球队有什么安排？陈洋
说：“我们按照明年联赛的备战周期
以倒推方法来安排随后的假期，假期
预计会有一个月左右的时间，但放假
不能心散，我会给球员布置‘家庭作
业’，让他们把身体状态保持住，以饱
满的精神迎接新的挑战。”

收官战宏运队保持对胜利的渴望
本报记者 黄 岩

在主场击败北控队之后，10月31
日，辽宁男篮马不停蹄地踏上南下征
途，开启杭州和南昌两连客之旅。其
中，11月 1日与浙江队的比赛尤其值
得关注，此前两个赛季，辽篮都在客
场输给了浙江队，此番征战，辽篮一
定要避免第三次阴沟翻船。

自从 2014-2015 赛季辽篮强势
崛起以来，很少有球队能在常规赛
连续两个赛季主场击败辽篮，但是
浙江队做到了。此前两个赛季，浙
江队分别以 100∶96 和 95∶92 战胜辽
篮。实际上，这支浙江队身上有辽

宁男篮的影子，包括主教练刘维伟
在内，教练组多名成员都来自辽宁，
球队顾问则是辽宁男篮的功勋老帅
蒋兴权。在教练组的打造下，这支
浙江队防守能力非常强悍，顽强的
作风甚至感染到了外援。上一场比
赛，大外援带伤浴血奋战，砍下 28
分、11 个篮板的两双数据，帮助球队
获得胜利。与这样的球队较量，辽
篮决不能掉以轻心。

事实上，之所以连续两个赛季败
走浙江，辽篮很大程度上还是输在轻
敌。此前两个赛季，虽然浙江队在主

场都击败了辽篮，但是最终他们都没
能跻身季后赛；而在浙江队近年唯一
一次杀入季后赛的 2015-2016赛季，
辽篮包括季后赛在内对浙江队实现
了单赛季“五连杀”。这也充分说明，
一旦轻视对手，辽宁男篮往往就会付
出惨痛的代价。

本赛季，浙江队虽然开局成绩
差强人意，但两场胜利都是在主场
取得的。双外援组合实力不俗，而
吴前、朱旭航、张大宇、赖俊豪一众
国内球员也都具备在某个时间点
改变比赛走势的能力。而在辽篮

这边，伤病的阴影仍然挥之不去，
尽管杨鸣在接受采访时乐观地表
示：“我就是做好填空，等谁好了我
再下。”但现在来看，刘志轩有可能
继续缺席，辽篮外线人员轮换还是
捉襟见肘。在这种情况下，辽篮也
没有轻视对手的资本，必须打起十
二分的精神，才有可能从客场全身
而退。

客战浙江队辽篮谨防阴沟翻船
本报记者 李 翔

浙江VS辽宁导视
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本报讯 记者李翔报道 10
月31日，辽宁省体育产业校企联盟
与沈阳通用航空产业基地对接会在
沈阳体育学院召开，双方签署了《沈
阳通用航空产业基地——辽宁省体
育产业校企联盟战略合作协议》，并
就进一步合作充分研讨交流。

据了解，辽宁省体育产业校企

联盟中有省内 15 所高校，这些高
校是我省体育专业人才培养的主
阵地，涵盖近 20 个体育及体育相
关专业，拥有千余名专业体育师
资，可以在体育教育、运动训练、社
会体育、休闲体育、运动康复、体育
艺术、体育新闻等多个领域发挥人
才优势。

省体育产业校企联盟与沈阳通用
航空产业基地对接会在沈召开

辽宁男篮与北控队比赛的
最后时刻，丛明晨带球进攻，看
到贺天举已经守在底角，毫不犹
豫地把球分了过去。贺天举瞄
了一下篮筐，三分出手命中，同
时终场哨响。对于辽篮来说，得
分是136分还是139分没有太大
意义，但对于贺天举来说，这个
球意义非凡，因为这是他在本赛
季投进的第一个三分球。

这个赛季是贺天举复出后
第一个完整的赛季，人们对他
抱有很大期望。不过，贺天举
的开局并不那么美好。与山东
队的揭幕战，他一次出手都没
有完成；第二场面对山西队，他
出手两次却无一命中；直到第
三轮和第四轮，贺天举才逐渐
打开了自己的得分账户，10 月
30 日与北控队的比赛，贺天举
砍下 9 分，虽然得分不算特别
多，但是这 9 分包括了两分、三
分和罚球多种进攻方式，可以
视为他手感回暖的信号。

事实上，在辽宁男篮的战术
体系里，锋线并不是主攻点。锋
线球员在进攻端最主要的任务，
就是当对方防守出现空当儿时，

保证投篮命中率。所以，球迷对
贺天举的期待，主要也是希望他
能恢复当年外线“高炮台”的风
采，成为辽篮三分线外又一个得
分点。但是，从前 5 场比赛来
看，贺天举在进攻端的表现并不
能让人满意。无论是三分远投
还是近距离攻击篮下，他对篮筐
位置的判断似乎出现了偏差，失
去了射手的感觉。这与他久疏
战阵有关，但更多的原因恐怕还
是出在心理上。这个夏天贺天
举练得很刻苦，看得出，他非常
希望证明自己，但有些事，确实
急不得。

好在教练组和队友都给予
了贺天举极大的信任，他们都
在耐心地等待着贺天举重回巅
峰的那一天。所以，贺天举不
妨先安下心来做好防守，融入
球队的攻防体系，慢慢调整自
己的手感和心态，让自己的内
心变得更加强大，不受外界干
扰。要知道，在自己的主场，无
论场上表现如何，球迷都会给
予贺天举鼓励，但是接下来的
两个客场，恐怕现场球迷就不
会那么友好了。

贺天举需要
继续找投篮准星
本报记者 李 翔

本报记者 孙海涛 摄

贺天举（持球者）在10月30日与北控男篮比赛中准备上篮。

10月31日，国际篮联正式宣布，前美职篮（NBA）和美国国家队巨星科
比·布莱恩特成为2019年国际篮联篮球世界杯全球大使。图为2009年6月
14日，科比手持冠军奖杯和最有价值球员奖杯，庆贺他职业生涯的第四个
NBA总冠军头衔。

科比出任篮球世界杯全球大使

10 月 30 日晚，在 CBA 第五轮比赛中，广东东莞银行队主场以
120∶96战胜山东西王队，广东队球员易建联个人CBA联赛总得分也
突破 10000 分，成为 CBA 联赛继朱芳雨之后的第二位“万分先生”。
赛后，广东队总经理、现 CBA 历史得分王朱芳雨为易建联颁发了
10000分纪念品，上面写有“易万分”三字。

赛后谈及万分大关，易建联说：“比赛中并没有太在意 10000分
的纪录，更多是考虑球队取胜。”目前，易建联个人得分达到 10009
分，他的“万分”传奇才刚刚开始。CBA首个“万分先生”和历史得分
王，就是易建联的老队友朱芳雨。在2014年的男篮常规赛第十一轮
中，虽然辽宁队力克广东队，但广东队老将朱芳雨拿下全队最高的
34分，成为 CBA首个总得分突破 10000分的球员，他 2017年退役时
的个人联赛得分达到11287分。图为2013年11月8日，易建联展示
2012-2013赛季CBA总冠军戒指。本版照片除署名外由新华社提供

“万分先生”易建联

用“只有招架之功，没有还手之
力”来评价火箭队这场比赛的表现，
可能都是一种夸奖了。10月30日，
休斯敦火箭队在主场 85∶104 被波
特兰开拓者队击败，输得毫无脾
气。本赛季 NBA 刚刚战罢 6 场比
赛，火箭队已经遭遇了四连败，从上
赛季 65 胜排名第一，到现在 1 胜 5
负变成几乎联盟垫底，如果以上赛
季终到新赛季前五场的跨度算起
来，如此大的悬殊，火箭队是史上第
一支，确实有点说不过去。

连战连败，问题一是主将缺阵，
更主要是防守不力。当然防守的
锅，不能让安东尼一个人背，篮球比
赛，本来就应该是全队防守总动员。

比赛进入最后两分钟的时候，

教练组招呼周琦在场边等候，周琦
的上场对大局来说已经无关紧要，
但是对于赛季以来饱受伤病侵袭的
他，意义重大。

周琦能表现的机会并不多，但
是他抓住了仅有的一次进攻机会切
入篮下，接到杰拉德·格林的突破分
球，起身就是一记双手暴扣——和
上赛季第一个进球如出一辙。周琦
如果能在训练中表现出足够的水
平，应该会获得更多的机会。

火箭队中，保罗得到17分、9次
助攻，卡佩拉拿下14分、14个篮板，
戈登获得 12 分，周琦得到 2 分。开
拓者队方面，努尔基奇砍下 22 分、
10个篮板，利拉德拿下22分、7次助
攻，迈克勒姆获得19分。

周琦上演双手暴扣
本报记者 黄 岩

隔岸观火NBA

10月30日，周琦在比赛中扣篮。


